



Reportajes del SOLLER

# Los vándalos en Son Carrió

VI

Después de visitados y escudriñados los efectos del paso de las hordas marxistas por Son Servera, al día siguiente, lunes, nos dirigimos a Son Carrió, el humilde villorrio que se asienta entre San Lorenzo y Son Servera, a donde llegaron en su avance los rojos y donde se acusa de manera más ostensible la huella del invasor.

No bien nos hubo dejado el tren en la estación, que queda a un extremo del pueblecito, nos dirigimos al interior del mismo. Dimos con la presencia del Rdo. D. Andrés Servera, de Son Servera, y en su amable compañía nos dirigimos a la iglesia parroquial, que nos venía al paso, y a él debimos el que nos pusiera en una buena pista para dar con los datos necesarios para nuestra información.

Son Carrió es un modesto caserío no más grande que Binjaraix. Un centenar de casas se apretujan alrededor de su iglesia. Es un pueblecito payés como todos los del llano de la isla, de calles rectas y edificaciones que denotan su construcción moderna. Ocupa el centro de una extensa llanura flanqueada por montículos de poca elevación, que fueron escenario de la invasión de los marxistas catalanes y demás que con ellos vinieron.

La entrada en la iglesia profanada produjeron instantáneamente una penosísima impresión. Ya desde el dintel de la puerta, en una sola ojeada, pudimos hacernos perfecto cargo de la magnitud de los destrozos allí producidos y del grado de salvajismo de quienes los cometieron. Y así que íbamos recorriendo todo el sagrado recinto, capilla por capilla, y examinando en detalle los efectos de la execrable profanación, iba acentuándose en nosotros la dolorosa impresión que aquel afán destructivo nos producía y nos estrechábamos ante la simple suposición de lo que hubiera sido de Mallorca si, por su desgracia, llega a caer en manos de los desalmados sin Dios y sin Patria que vinieron a conquistarla.

En conjunto, el edificio de la iglesia, de bello estilo románico, de construcción recia y moderna, ha sufrido en su fábrica pocos desperfectos. Sólo en su bóveda existen varios agujeros producidos por proyectiles de los aviones enemigos. El campanario también acusa algunos impactos. Pero, aparte esto, las demás paredes estaban intactas. Donde se cebó el furor iconoclasta de la chusma sacrilega fué en las imágenes y retablos, en donde no quedó nada sin destruir. El suelo estaba lleno de restos de ornamentos sagrados, de libros destruidos y arrancadas sus hojas, de imágenes mutiladas, de muebles en desorden y hacinados como para ser incendiados. En cada capilla las estatuas y los cuadros de santos habían sido decapitados y rotas sus manos a golpes de machete o de culata; o habíanselas sacado los ojos o rasgado sus vestiduras a puñaladas. Un crucifijo de grandes dimensiones aparecía roto por los suelos, separado el Salvador de la cruz y pisoteados sus miembros. Una imagen de la Inmaculada, una de San José, un San Sebastián, todo había sido bárbaramente mutilado. Un Corazón de Jesús había sido acribillado a balazos después de vaciados los ojos y el corazón a punta de puñal. Ni los cuadros, ni los bancos, ni los confesonarios habían sido respetados. Todo acusaba la huella de esos desalmados que llevaban el odio a la Religión, a destruir cuanto de ella caía en sus manos.

La capilla del Bautismo había sido convertida en su comedero. Restos de panes y de latas de conservas existían aún por el suelo. La pila bautismal fué su lavabo. En la sacristía no quedó nada sin estropear. Casullas y demás ornamentos del culto, todo roto, ensuciado,

desvencijado. Nada había sido respetado. Sólo el armonium había escapado a la ferocidad de las hienas vandálicas.

Donde la destrucción había alcanzado sus mayores proporciones fué en el altar mayor. El retablo, hermosa joya de estilo renacimiento, procedente de la antigua parroquia de Manacor, había sido desprovisto de todas sus figuras y estatuas, las cuales aparecían rotas y amontonadas en el presbiterio. Un San Jaime, que coronaba el retablo, fué derribado con una cuerda y respetada sólo la figura del moro. De un San Antonio respetóse también el cochinillo, pero todo lo restante fué ultrajado y destruido. La figura central, de San Miguel, titular de la Parroquia, también había sido derribada de su hornacina, y partida en dos yacía frente al altar, también medio derruido. Daba lástima contemplar cómo había quedado aquella hermosa iglesia rural y la maldad con que las turbas rojas se habían ensañado en profanar los más preciados símbolos de nuestra Religión.

A la salida, nuestro acompañante nos llevó a la Rectoría a saludar al señor Ecónomo, D. Martín Rosselló, con quien visitamos ya el Convento de las Hermanas Terciarias, cuya capilla había sido también totalmente devastada por los rojos y cuya sala de clases había sido utilizada por ellos para sus fiestas y orgías. Las pizarras y las paredes fueron llenadas de inscripciones revolucionarias y obscenas, y en esta sala fué hallada la corona de flores que utilizó la vencedora del concurso de belleza que los rojos habían organizado pocos días antes de la evacuación del lugar.

El Sr. Rosselló, que había tenido la suerte de poder escapar antes de que los marxistas dieran con su paradero, nos fué relatando la triste odisea que hubo de sufrir el caserío bajo el poder ominoso del invasor, y tuvo la gentileza de acompañarnos a recorrer las calles para que presenciáramos los destrozos causados a algunos edificios y constataráramos por nosotros mismos el saqueo, destrucción y pillaje a que habían sometido una a una todas aquellas humildes viviendas. No quedó en ninguna de ellas objeto alguno de valor, desde cubiertos, alhajas, dinero, hasta la ropa y demás enseres caseros. Lo que no pudieron llevarse se entretuvieron en destruirlo, en ensuciarlo, pues al lado de su espíritu destructor iba con ellos un característico instinto de marranos que les llevaba a convertir las mejores habitaciones y aún los graneros en lugar de sus deposiciones. La propia Rectoría no había sido menos castigada que las otras casas, pues que en ella no quedó entero ni un mueble, ni un papel del archivo, ni ninguno de los objetos del culto parroquial que el señor Ecónomo guardaba en sus habitaciones superiores.

Después de recorrer y visitar todo lo más notable que ofrecía Son Carrió a nuestra curiosidad, el Rdo. Sr. Rosselló quiso que conociéramos sobre el mapa del propio terreno por dónde llegaron y hasta dónde dominaron los marxistas. Para ello subimos a lo más alto del campanario, donde ahora ondeaba al viento libre de nuestra tierra la bandera bicolor de la reconquista, en el mismo sitio donde situaron la suya, roja de sangre y de odio, los invasores de «Estat Català» y de la «F. A. I.». Desde aquella prominencia, que domina totalmente el término desde el mar a San Lorenzo, de cuyo pueblo es sufragáneo el caserío de Son Carrió, y desde el Puig de Moncada al memorable montículo de Los Molinos, teatro de tantos hechos heroicos, fuimos conociendo el relato de la incursión de los rojos y las vicisitudes que hubieron de sortear nuestros paisanos hasta que consiguieron expulsarles.

# El estado de guerra en Baleares

RESUMEN DE NOTICIAS DE LA SEMANA

extraído de la prensa palmesana desde el 4 Octubre hasta hoy

## Nuevo servicio de vapores

El 1.º del actual llegó a Palma un vapor de matrícula italiana que fondeó en el puerto en las inmediaciones del segundo tinglado.

El referido vapor se hallará en Palma, de regreso de Génova, dentro de pocos días, iniciando, luego, los viajes comerciales de que hablábamos en nuestra información anterior.

De este modo podrán los exportadores enviar sus mercancías vía Génova, con trasbordo para donde sea, con gran facilidad y la mayor economía posible, evitando el estancamiento actual de nuestros productos agrícolas y con él los perjuicios que origina.

Son bastantes los exportadores que piensan aprovechar la referida combinación ya que va a realizarse con vapores de mucho tonelaje, de una conocida entidad naviera, rapidez y excelentes condiciones.

Celebraremos que dicha combinación sea un éxito para todos.

## Apertura de curso en el Seminario

En el Seminario Conciliar de San Pedro de esta diócesis celebróse la anterior semana la acostumbrada apertura del nuevo curso.

El acto, si bien se hizo en la intimidad y no había personas invitadas, fué presidido por nuestro amadísimo Prelado, Excmo. y Rdo. Dr. Miralles, y a él asistieron los Profesores del establecimiento y los alumnos filósofos y teólogos; los humanistas empezarán más tarde y ya serán llamados oportunamente.

Celebró la misa del «Spiritu Sancto» el Excmo. y Rdo. Sr. don Bartolomé Pascual, Obispo preconizado de Lappa, y seguidamente leyó el Rdo. Sr. Secretario de Estudios, Rdo. don Jaime Sampol, la memoria del curso académico anterior.

A continuación prestaron el juramento acostumbrado los Profesores, y el Excelentísimo Prelado declaró abierto el nuevo curso de 1936-37, dirigiendo a los seminaristas breve pero muy interesante y sentido discurso.

En el curso anterior la matrícula llegó a 181 alumnos, estando en este número comprendidos 48 teólogos, 33 filósofos y 100 humanistas. Iniciaron la carrera eclesiástica 32 alumnos; y fueron admitidos a la ordenación sacerdotal 15.

## Bendición de imágenes del Santo Cristo para las escuelas

Fiesta solemnísimas, de entusiasmo religioso y patriótico, fué celebrada el domingo en nuestra Santa Iglesia Catedral, con motivo de la bendición de imágenes del Santo Cristo, que han de ser colocadas en todas las escuelas, dando cumplimiento a la orden dictada por el Gobierno de Burgos.

Momentos antes de la hora señalada para el acto, la amplia nave central de nuestra Basílica estaba materialmente atestada de niños y niñas de todos los Colegios de Palma, así oficiales como particulares; juntamente con las Milicias Juveniles de Falange y los «Pelayos», sumando unos 2.500.

Cada grupo escolar llevaba una bandera nacional y la imagen que había de ser bendecida.

En la cara de los pequeños se reflejaba gran satisfacción y entusiasmo, como si presintieran la magnitud y trascendencia del acto que se iba a celebrar.

A las 9 hora señalada para el acto, el templo ofrecía un aspecto pocas veces igualado: toda la nave central ocupada por millares de niños y niñas; en los puestos de preferencia, nuestras dignísimas autoridades, y las naves laterales, repletas de público de todos los estamentos y jerarquías sociales, que hondamente emocionado presenciaba la grandiosa fiesta de ayer, previendo en ella la salvación de España.

Por las mismas circunstancias de la carencia de espacio, que en anteriores relatos nos ha obligado a interrumpirlos en su mitad, hoy hemos de truncar también el presente en su punto medio. ¿Sabrás comprenderlo y disculparnoslo, querido lector?

MIGUEL MARQUÉS COLL.

Presidía el Coro nuestro amado Prelado, Excmo. y Rdo. Dr. Miralles, acompañado de los M. Itres señores Sancho y Quetglas.

Ocupaba sitial de preferencia, el Excelentísimo Sr. Comandante Militar, señor Benjumeda del Rey, y las demás autoridades civiles y militares.

El acto empezó con la celebración del santo sacrificio de la Misa, siendo el celebrante el M. Itre. Sr. Alcover, Consiliario de la Junta Diocesana de Acción Católica.

Terminada la misa, el Excmo. y Reverendísimo Sr. Arzobispo Obispo, procedió a la bendición de los 50 Crucifijos que sostenían otros tantos niños de todas las escuelas.

Seguidamente el M. Itre. señor Sancho, desde el púlpito, pronunció sentidísima plática sobre el acto que se estaba celebrando.

A la salida del templo, los pequeños formaron ante la Catedral, cuya plaza estaba atestadísima de gente, y acompañados por la banda municipal entonaron el Himno a la Bandera y el Himno de Falange, desfilando seguidamente hacia la Plaza de Cort, siendo continuamente ovacionados a su paso por las calles.

## Comunicando al pueblo de Palma el nombramiento de nuevo Jefe de Estado

Desde los balcones de la Casa Consistorial, se comunicó el domingo al pueblo el nombramiento del ilustre Excmo. Sr. don Francisco Franco Bahamonde para Jefe del Estado español y haberse efectuado ya la transmisión de los poderes al glorioso caudillo por la Junta de Defensa Nacional de Burgos.

La ceremonia se realizó con toda solemnidad, y a ella se asoció, entusiastamente, el pueblo de Palma, que vibró de intensa emoción y gran patriotismo.

La plaza de Cort ofrecía magnífico aspecto. La fachada del Ayuntamiento—por la noche lució, además, espléndida iluminación—aparecía con colgaduras, ondeando en las astas de su balcón las banderas de España y de Mallorca. Todos los balcones y ventanas de las casas de dicha plaza y calles contiguas ostentaban también colgaduras, todas de los dos colores de la enseña de la Patria, y estaban totalmente ocupados, lo mismo que los terrados de las mismas casas.

En la plaza se apretujaba gran gentío, que difícilmente podía contener apretado cordón de guardias municipales. El gentío se extendía a lo largo de las calles inmediatas, que las ocupaba totalmente. En el centro de la plaza, una Compañía de Infantería, con bandera y música—llevaba la fuerza casco de campaña—y, detrás de ella, las milicias juveniles de Falange Española, con las banderas de España y de Falange, y una sección de «Pelayos» del Círculo Tradicionalista, con la bandera española; todos se situaban dando frente a la Casa Consistorial. En la acera del Ayuntamiento está formada la guardia: «requetés», al mando de uno de sus sargentos. Hay también en la acera la Banda Municipal y gran número de jefes y oficiales del Ejército, francos de servicio.

Van llegando a la Casa de la Ciudad las autoridades e invitados, a quienes va recibiendo el Alcalde.

Seguidamente, el Comandante de Estado Mayor señor Clar, da lectura al decreto de 29 de Septiembre último por el cual la Junta de Defensa Nacional de Burgos nombra Jefe del Estado español al general excelentísimo Sr. don Francisco Franco Bahamonde. Al citar el nombre del ilustre general, el gentío interrumpe su silencio y estalla entusiasta salva de aplausos, a la que siguen vitores a España y al general Franco, mientras los milicianos infantiles de Falange echan sus gorros al aire. El momento es emocionante. Acaba el comandante señor Clar la lectura de dicho decreto y se repiten los vitores y los aplausos de la muchedumbre, que aún vuelven a producirse al terminarse la lectura, por el mismo comandante, del radiograma en que se comunicó haberse llevado a cabo la transmisión de poderes al nuevo Jefe del Estado, General Franco.

Después habla brevemente el señor Comandante Militar, pronunciando vibrantes palabras, terminadas las cuales el excelentísimo Sr. Arzobispo Obispo y el excelentísimo Sr. Comandante Militar se dan fuer-

de abrazo. También el Excmo. Prelado abraza a las restantes autoridades.

Seguidamente desfila la compañía de Infantería que asistió al acto, entre los aplausos del público.

Tras un movimiento en formación, los milicianos juveniles de Falange y los «Pelayos» se sitúan otra vez dando el frente a la Casa Consistorial. Y los milicianos juveniles cantan el Himno de Falange, mientras muchísimos tienen el brazo en alto, los «Pelayos» saludan militarmente y los «requetés» de guardia en el Ayuntamiento están en posición de firmes. Al terminar los pequeños el canto del Himno, estalla fuerte ovación, que se repite al desfilar seguidamente al son de «Giovinetta», el himno fascista italiano, que ejecutan la Banda Municipal, las propias milicias juveniles y los «Pelayos».

Acto seguido se retiran del balcón las autoridades militar y eclesiástica. Y ante los aplausos del pueblo, el Alcalde, señor Zaforteza, el Conde Rossi y el Marqués de Zayas tienen que salir al balcón otra vez y se ven, además, obligados a hablar pronunciando breves y entusiastas palabras a la muchedumbre.

**El paseo de la Rambla se llamará «Via Roma»**

En el «Hotel Formentor» se celebró el domingo un banquete, que ofreció don Ignacio Rotger Villalonga. Apoderado de dicho Hotel.

Asistieron el Conde Rossi, el Sr. Auditor de Guerra, el Sr. Alcalde de Palma, varios jefes y oficiales que prestan su servicio en esta guarnición, el Comandante Militar de Pollensa, el Comandante Arnicá, y un nutrido grupo de aviadores.

Durante el banquete reinó la más franca hermandad y camaradería y, al destaparse el champaña, elevó su copa el Conde Rossi, brindando, en sentidas palabras, por España y por la confraternidad eterna de españoles e italianos.

A las palabras del Conde Rossi contestó el Alcalde de Palma, Sr. Zaforteza, diciendo que quedaba creada la medalla mallorquina de aviación, la que podrán poseer los aviadores que tuvieren méritos para ello y que quería sellar la amistad fraterna a que había aludido el Conde Rossi cediendo el nombre de una vía de Palma a Italia; esta vía será el actual paseo de la Rambla, que se llamará «Via Roma».

El acto terminó con vivas a Franco, al Duce, a España y a Italia.

**Homenaje al Sr. García Ruiz**

El domingo se celebró un homenaje al teniente coronel de Ingenieros D. Luis García Ruiz, jefe de las fuerzas que operaron contra las hordas rojas desembarcadas en nuestra isla, organizado por un grupo de amigos suyos del «Automóvil Club de Mallorca».

Consistió dicho homenaje en la entrega al señor García Ruiz, con motivo de la victoria que obtuvieron las fuerzas a sus órdenes, de un hermoso bastón de mando, y de un pergamino en el cual constan hasta 177 firmas de los socios del citado Club que han contribuido al homenaje.

**Detención de unos «rojos catalanes»**

Hemos oído asegurar que a últimos de la pasada semana fueron detenidos «tres rojos catalanes», en la barriada de Son Coc, individuos que, al parecer, consiguieron infiltrarse en Palma después del desembarco y operaciones en Porto-Cristo y Son Servera.

**Alzamiento de la Moratoria Mercantil**

De día en día se va restableciendo vigorosamente la normalidad en todo el territorio sometido a la Autoridad de esta Junta, y en términos de tal intensidad, que trascienden y se reflejan en las relaciones interprovinciales. Se ha pensado por ello, en la conveniencia de ir haciendo desaparecer paulatinamente las medidas de excepción, comenzando por las que afectan a las esferas industrial y mercantil, en beneficio general, pueden ya desenvolverse sin trabas de ninguna clase y con lo que se mejorará sensiblemente el desarrollo de sus actividades.

En su virtud, como Presidente de la Junta de Defensa Nacional, y con su acuerdo, vengo a decretar lo siguiente:

Primero: La suspensión de los plazos de vencimiento de efectos mercantiles, preceptuada en el artículo segundo del Decreto número seis, de veinticuatro de Julio último, alcanza tan sólo a las relaciones jurídicas existentes en el momento de su promulgación, o nacidas de operaciones efectuadas con anterioridad a la misma.

Segundo: Transcurridos diez días naturales, contados desde el siguiente a la publicación, quedará levantada la suspensión

contenida en el mencionado artículo segundo del Decreto de 24 de Julio pasado, y volverá por consiguiente a regir íntegramente en esta materia el Código de Comercio y la legislación concordante.

Tercero: En las provincias no sujetas materialmente al poder de la Junta, a medida que vayan siendo ocupadas, bien en su totalidad o bien en parte susceptible de delimitación independiente, empezará a computarse un plazo de quince días de moratoria mercantil, que se entenderá en la forma prevenida en el Decreto de 24 de Julio, en la inteligencia de que, transcurrido dicho término de quince días naturales, cesará automáticamente la suspensión, a no ser que se dicte orden expresa en contrario por esta Junta de Defensa, previa solicitud del Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, informada por la Cámara de Comercio o entidad análoga. Con los mismos requisitos podrán también en su caso, reducirse el repetido plazo de quince días.

Cuarto: Las letras de cambio cuyos vencimientos hayan quedado o queden interrumpidos, y que sean negociados en Bancos, deberán ser retenidas en los expresados establecimientos de crédito, sin cargar su importe en las respectivas cuentas de los libradores, hasta tanto tenga lugar el alzamiento de la suspensión de plazos.

Dado en Burgos a tres de Agosto de mil novecientos treinta y seis.—Miguel Cabanellas.—Es copia.—El Teniente Coronel Jefe de E. M., José Garrido.

Posteriormente, con fecha 22 de Agosto, fué modificado el artículo 2.º del Decreto precedente en el sentido de que la moratoria a que se refiere subsistirá hasta el día diez y seis del mes de septiembre próximo, a no ser que por esta Junta de Defensa se dicte orden expresa de anticipación concreta y determinada para cada provincia, previa solicitud del Excmo. señor Gobernador civil, informada por la Cámara de Comercio o entidad análoga. Con los mismos requisitos podrá también, en su caso, señalarse fecha de finalización posterior al citado día diez y seis de septiembre.

El artículo tercero del repetido Decreto del 3 agosto, continuará en vigor con la única salvedad de que el término de quince días que en él se establece no empezará a correr hasta el día primero de septiembre aunque las Provincias sean ocupadas o vayan siéndolo con anterioridad a esa fecha.

Queda facultada además dicha Junta para dictar en relación con cada provincia, órdenes circunstanciales de ampliación de fe notarial para el protesto de letras, previa petición fundamentada de los Colegios Notariales, formulada por lo menos cinco días antes de aquel en que vaya a terminar la situación de excepción.

**Es descubierta una emisora de radio**

La Comandancia Militar ha publicado la siguiente nota:

«Después de muchos días de incesantes pesquisas y una vigilancia constante y estrecha, fué descubierta la situación de una radio emisora que cuatro espías tenían establecida en «Ses Toses del Verger», de Alaró. Estos espías, conscientes, sin duda, de su traición, y del grave delito de espionaje que estaban cometiendo, resistieron a la fuerza pública que les sorprendió y perseguía, resultando dichos espías muertos en la refriega.»

Como detalle interesante, se hace constar que esta estación de radio fué establecida por orden y cuenta de la Generalidad de Cataluña, tres días antes de comenzar el Movimiento Nacional Salvador de España.

Los cuatro espías eran naturales de Alaró: uno, radiotelegrafista, al servicio de la Generalidad; otro, Maestro Nacional que ejercía en Felanitx, y los otros dos, cabecillas comunistas de dicho pueblo.»

**Se va normalizando la vida en Ibiza**

Sabemos, por noticias últimamente llegadas de Ibiza, que la vida se va normalizando en la vecina isla.

Muchos vecinos de la ciudad han regresado ya a ella, pero los restantes en importantísimo número, continúan aún en los pueblos en que se refugiaron en los tenebrosos días de dominio rojo.

Es tanto el horror que tenían los ibicencos desde el tiempo de las salvajadas de los marxistas, que ha costado grandes esfuerzos hacer volver al pueblo a la normalidad, la que se va consiguiendo gracias a los esfuerzos de los componentes de la Legión que manda el capitán Sr. Pérez Vengut, y de Falange de Palma, ésta al mando del Sr. Mulet, allí destacados, que están en constante labor, siguiendo las directrices que les marca el Comandante Militar y jefe

de la «Legión de Mallorca», D. Antonio Montis.

Las fuerzas de legionarios y los falangistas organizan columnas que recorren frecuentemente los pueblos de la isla, levantando el espíritu de los habitantes.

Se ha constituido ya la Comisión gestora de la ciudad, que preside el Ingeniero de Obras públicas señor Doval, y las de los restantes Municipios.

El jefe de Falange palmesana allí destacado, Sr. Mulet, realiza también ardua labor para la reorganización de Falange Española de las JONS.

La reorganización de Falange abarca a todas sus ramas: milicias, sección femenina, juveniles, nacional-sindicalismo, etc. Las milicias, a quienes se ha entregado el armamento, están formándose rápidamente, habiéndolas ya en la ciudad y en todos los pueblos de la isla.

Se han abierto en Ibiza suscripciones para recaudar fondos para el Ejército y para la recogida de oro.

La organización de Falange ha iniciado en Ibiza la publicación de un diario de elevados tonos patrióticos.

**Dimite el Presidente de la Diputación**

El Coronel de Infantería don Emilio Ramos Unamuno ha presentado al Excmo. señor Coronel-Comandante Militar de Baleares la dimisión de su cargo de Presidente de la Diputación, dimisión que por las razones expuestas le ha sido aceptada, haciendo entrega del cargo al Vice-Presidente de dicha Corporación Teniente Coronel de la Guardia Civil D. Jaime Obrador, por disposición de la Primera Autoridad Militar.

**La función patriótica del «Principal»**

En la noche del miércoles, en el Teatro Principal, se celebró la anunciada función a beneficio de las Cocinas Económicas y de la suscripción pro Ejército, siendo ella una vibrante manifestación de entusiasmo patriótico. La «Capella Clásica de Mallorca», encarnación de nuestro espíritu regional y, como buena mallorquina, amante de la madre España, ofreció su arte exquisito: Conchita Moner y Jaime Mandilego, con sus danzas netamente mallorquinas, mostraron la belleza de un arte puro y honesto, que enriquece la corona de la madre patria, y las cálidas palabras del M. I. D. Andrés Coll, primero, y las del Conde Rossi, mallorquin de adopción, después, formaron un conjunto admirable, que levantó el espíritu del público selecto y entusiasta que llenaba la sala de nuestro primer coliseo, cedido por la empresa para tan noble fin.

La brillantez de la sala, en la que ni una localidad quedó sin ocupar, era resaltada con la presencia de nuestras autoridades. Multitud de «payesitas», con sus vistosos trajes, aumentaban la animación de la sala.

**La Legión Mallorquina**

Prosigue el enganche de voluntarios para la icpiente y ya gloriosa «Legión de Mallorca».

El propósito es que la «Legión de Mallorca» constituya una unidad completísima que no desdiga de las demás banderas de legionarios de Marruecos, que tan bravamente se comportan en las luchas que se sostienen en la Península contra los rojos.

La «Legión de Mallorca», que accidentalmente, como ya dijimos, había instalado su cuartel en la plaza de toros, se ha trasladado al magnífico edificio recientemente construido para el grupo escolar «Jaime I», el mismo nombre tomado por la nueva bandera legionaria.

Con gran satisfacción nos enteramos de que se halla completamente restablecido de las graves heridas que recibió en Porto-Cristo el primer día del desembarco de las hordas marxistas, el veterano y laureado capitán legionario Sr. Munar, quien, como oportunamente digimos, no obstante su situación de retirado, se apresuró a trasladarse al puerto de Manacor, tan pronto se hubo enterado de haber desembarcado los rojos, para incorporarse espontáneamente a la Legión y luchar, con su tan característica valentía, al frente de un puñado de bravos legionarios, hasta que una bala enemiga le hizo caer gravemente herido.

El laureado capitán Munar se ha incorporado nuevamente a la Legión, cuyos componentes se muestran orgullosos de contar entre sus valientes oficiales a hombre tan heroico y de tan elevado espíritu.

**Clases particulares**

de primera enseñanza, preparación exámenes. Informe: Meiga Mayol, 8

**Se ha perdido**

una placa Recompensa del Terco con cinta central, Bandera bicolor y otra bandera rodeando el escudo.

Entregarla al Sargento de Milicias Ciudadanas D. Bartolomé Morell.—Mar 46.

**En el Ayuntamiento**

Sesión ordinaria de la Comisión Gestora celebrada el día 7 de Octubre de 1936

**Los que asisten**

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Jaime Casanovas Pastor, y a la misma asistieron los señores gestores D. José Bauzá Pizá, D. Jaime Scarzell Muntaner, D. Lucas Miquel Cuart, don Guillermo Morell March y D. Francisco Castañer Mayol.

**Acta anterior**

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

**Pagos**

Se acordó satisfacer: A D. Pedro Juan Sured Borrás, Capataz de la brigada municipal, 10.886'22 ptas. por los jornales y materiales invertidos desde el día 16 de Agosto al 12 de Septiembre últimos, en diversas obras realizadas por administración. A D. Jaime Coll Enseñat, 130 pesetas por los jornales invertidos, durante el mes de Septiembre último, en auxiliar los trabajos del Negociado de Estadística de este Municipio. A D. Andrés Pizá, 132'15 ptas. por 120 sacos de cemento suministrado, durante el mes de Septiembre último, para las obras que se realizan en el edificio escuela de la barriada del Puerto, y 308'25 ptas. por 280 sacos de cemento invertido, durante el mismo citado mes, en diversas obras realizadas por administración municipal. A D.ª María Reyes Puig, 150 ptas., importe del alquiler de una cuadra para los caballos de la Guardia civil correspondiente al primer semestre del corriente año. A D. Salvador Eñaut, 50'00 ptas., importe de tres crucifijos adquiridos para colocar en las escuelas nacionales de esta ciudad.

**A informe del señor Ingeniero**

Se resolvió pasar a Informe del señor Ingeniero encargado de la carretera de Palma al Puerto de Sóller una instancia promovida por D.ª María Sitjar Cardell, mediante la que solicita permiso para colocar una placa de latón en la fachada de la casa n.º 51 de la calle del Mar, con la siguiente inscripción: «Profesora de Corte Sistema Martí—María Sitjar».

**Permisos para obras**

Después de la lectura de las correspondientes instancias, se acordó conceder los siguientes permisos:

A D. Juan Casanovas Casanovas, como encargado de D. Alfonso Castañer, para conducir las aguas sucias y pluviales de una casa en construcción, propiedad del señor Castañer, sita en la prolongación de la calle de la Victoria, a la alcantarilla pública, y para derribar una pared existente en dicha casa, construiría de nuevo, colocar una verja de hierro sobre la misma y construir la correspondiente acera adosada a dicha finca.

A D. Juan Casanovas Casanovas, como mandatario de D. Francisco Seguí Martorell, para construir un pequeño cuerpo de edificio en una casa propiedad del señor Seguí, sita en la Manzana 50, lindante con el camino de Bàltx, debiendo sujetarse a la alineación que le será señalada, y para efectuar algunas reparaciones en el interior de dicha casa, consistentes en la modificación de varias aberturas y tabiques.

Al mismo D. Juan Casanovas, en representación de D. Antonio Frau Puig, para profundizar unos dos palmos los sótanos de la casa señalada con el n.º 7 de la calle de la Alquería del Conde, y verificar una pequeña reparación en el interior de dicha casa.

**A informe de la Junta Municipal de Sanidad**

Se resolvió pasar a Informe de la Junta Municipal de Sanidad una instancia promovida por D. Jaime Colom Sampol, mediante la que solicita permiso para construir una casa, con arreglo al proyecto presentado, en un solar de su propiedad lindante con el hectómetro 5 del kilómetro 34 de la carretera de Palma al Puerto de Sóller, cuya instancia ha sido informada favorablemente por el señor Ingeniero encargado de dicha carretera.

**Ingresos**

Se acordó aprobar las relaciones de cantidades recaudadas por la Administra-

ción Municipal de Arbitrios, durante el mes de Septiembre último, por arbitrios ordinarios y extraordinarios, las cuales ascienden, respectivamente, a las sumas de 13.267'12 ptas. y 2.486'25 ptas., cuyas cantidades se resolvió ingresar en la Caja municipal.

Se aprobó otra relación de cantidades cobradas por la citada Administración de Arbitrios, durante el expresado mes de Septiembre, en concepto de atrasos por débitos de arbitrios municipales de anteriores ejercicios, la cual asciende a la suma de 110'40 ptas., cuya cantidad se acordó ingresar en la Caja de este Municipio.

**Estado económico**

Dióse cuenta del estado económico del Ayuntamiento en 30 de Septiembre último, del que resulta que la existencia anterior era de 9.634'21 ptas., que los ingresos efectuados durante el expresado mes ascienden a 17.291'34 ptas., o sea un total de 26.925'55 ptas., y que los pagos efectuados importan la suma de 20.931'70 pesetas quedando por consiguiente una existencia de 5.994'35 ptas. La Comisión se dió por enterada.

**Solicitando ser readmitido como empleado**

Dióse cuenta de una instancia promovida por el joven Jorge Serra Pons, mediante la que expone que habiendo sido declarado cesante de empleo y sueldo del puesto de escribiente que ocupaba en la Administración Municipal de Arbitrios, por considerarle comprendido en el Decreto del Gobierno Nacional de día 13 de Septiembre último, de cuyo decreto se considera excluido por cuanto no ha figurado nunca en sociedades políticas ni sociales, ni ha hecho manifestaciones contra el nuevo régimen, y teniendo en cuenta que si fué colocado en dichas oficinas durante el período izquierdista lo fué apoyado por personas de todas tendencias que se compadecieron de su estado físico, suplica a la Corporación municipal se sirva readmitirle en el expresado empleo.

Terminada la lectura de la expresada instancia, el señor Alcalde dijo que por los informes obtenidos se consideró al peticionario incluido en el citado Decreto; pero que como se le ha abierto expediente se ampliarán dichos informes y después la Comisión examinará el caso y resolverá en la forma que sea procedente.

Siendo los señores gestores del parecer expresado por el señor Alcalde, se resolvió por unanimidad dejar dicha instancia sobre la mesa para su estudio.

**Ingreso**

Dióse cuenta de una relación de cantidades cobradas por el Sepulturero municipal, durante el tercer trimestre del corriente ejercicio, por el servicio de enterramientos, la cual asciende a la suma de 220'50 ptas. La Comisión acordó aprobarla e ingresar dicha cantidad en la Caja Municipal.

**Extracto de operaciones**

Se dió cuenta del extracto de operaciones de debe y haber realizadas por el Apoderado del Ayuntamiento en Palma, durante el tercer trimestre del corriente ejercicio, del que resulta un saldo a favor de dicho Apoderado de 1.688'63 ptas. La Comisión se dió por enterada.

**Relación de empleados municipales suspendidos de empleo y sueldo**

Dióse cuenta de una relación de empleados municipales suspendidos de empleo y sueldo, a resultas del expediente que se les instruye por hallarse comprendidos en el Decreto del Gobierno Nacional de día 13 de Septiembre último, la cual es como sigue:

- D. Mariano Rovira Sallarés, Médico titular.
- D. Gabriel Mayol Trías, Médico titular tocólogo.
- D. Martín Torrens Pastor, Farmacéutico titular.
- D. Cristóbal Trías Roig, 1.º Inspector de Sanidad Veterinaria.
- D. Baltasar Bosch Enseñat, 2.º Inspector de Sanidad Veterinaria.
- D. Francisco Castro Mesalla, Sepulturero municipal.
- D. Juan Fernández Aznar, Auxiliar de la Administración Municipal de Arbitrios.
- D. Pedro Vives Carbonell, Agente de la Administración de Arbitrios.
- D. Antonio Rallán Binimelis, Agente de la Administración de Arbitrios.
- D. Jorge Serra Pons, Agente de la Administración de Arbitrios.
- D. Andrés Puig Puig, Cobrador de la Administración de Arbitrios.
- D. Antonio Rotger Femenias, este último por no haber sido ratificado su nombramiento de Profesor municipal de Canto escolar.

La Comisión, enterada, aprobó las suspensiones de empleo y sueldo de los mencionados funcionarios y concedió un voto de confianza al señor Alcalde para proveer con carácter interino las plazas que considere imprescindibles para dejar convenientemente atendidos los distintos servicios que este Municipio tiene a su cuidado.

**Nuevo contrato de arrendamiento de la Casa cuartel de la Guardia civil**

Pasóse a tratar de verificar un nuevo contrato de arrendamiento de la Casa cuartel de la Guardia civil, y el señor Alcalde dió cuenta de las gestiones hechas con el propietario de la finca al objeto de que realice las obras de saneamiento que hacen falta, y para precisar y convenir las mejoras y fijar precio del alquiler dijo que lo más conveniente es tener una entrevista con el referido señor y proponerle celebrar el próximo sábado a las tres de la tarde.

Todos los señores presentes expresaron su conformidad con la proposición del señor Alcalde y por unanimidad fué ésta aprobada.

**La cubrición de un tramo de torrente**

El señor Alcalde recordó lo tratado en distintas ocasiones referente a las proyectadas obras de cubrición del torrente Mayor en el tramo comprendido entre la calle de la Rosa y el puente denominado *Ca'n Fiol* e hizo historia de su actuación para conseguir la autorización de la Junta Provincial contra el Paro para poder empezar dichas obras. Añadió que el domingo último había recibido la visita del señor Delegado Provincial del Trabajo, y que en la conversación tenida, este señor le recomendó con todo interés que dichas obras se empezaran lo más pronto posible, recomendación que le obliga a someter el asunto a la consideración de esta Comisión para que se resuelva en la forma que se estime más conveniente.

A continuación expuso el señor Alcalde diferentes formas de poder realizar las obras, y después de deliberar detenidamente la Comisión sobre el asunto, por unanimidad se acordó:

- 1.º Gestionar de los vecinos beneficiados por la proyectada mejora que se avengan a satisfacer una cantidad semanal para pago de los jornales que se inviertan en las obras, y
- 2.º Gestionar también del señor Contratista que empiece los trabajos aún cuando la época en que nos encontramos no sea la más propicia a causa de las lluvias.

**Ruegos y Preguntas**

**El piso del torrente Mayor**

El señor Castañer manifestó haber observado que al empedrado del piso del torrente, en el tramo de la Torrentera, faltan ya algunas piedras, e indicó la conveniencia de repararlo antes de que se deteriore más.

El señor Alcalde manifestó que daría las órdenes procedentes para reparar los desperfectos que haya en el piso de referencia.

**El precio del pan**

El mismo señor Castañer dijo tener noticias de que un panadero del camino de *Sa Figuera* vende el pan a 1'40 ptas. los dos kilos, más caro, de consiguiente, que el precio de tasa, y rogó se le obligue a venderlo al precio que ha sido ordenado.

El señor Presidente prometió hacer la correspondiente averiguación, y caso de ser cierto multará a dicho individuo por la infracción cometida y le obligará a vender en adelante el pan a precio de tasa.

**Se prohíbe a los carros estacionar en la vía pública**

El señor Morell manifestó que son bastantes los carros con caballería que los domingos, por la mañana, estacionan en la calle de la Gran Vía, lo cual produce molestias a los vecinos de dicha calle, e interesó que se prohiba a sus dueños de poder permanecer parados en dicha vía.

El señor Alcalde contestó que daría las órdenes en consonancia con los deseos expresados por el señor Morell.

**Satisfacción por el nombramiento de Jefe del Estado**

La Comisión se enteró con grandísima satisfacción de que por la Junta de Defensa Nacional de Burgos había sido nombrado Jefe del Estado Español el Excmo. señor D. Francisco Franco Bahamonde, invicto Caudillo Generalísimo del Ejército de Salvación de España, y por tan fausto motivo acordó por unanimidad felicitarle con entusiasmo y participar a la citada Junta Nacional de Burgos su agrado por el acierto que ha tenido al designar para el más alto cargo de la Nación al español dotado de las excelsas virtudes cívicas y militares.

No habiendo más asuntos a tratar se levantó la sesión.

**DEPORTIVAS**

**Futbol**

**El "C. D. Sóller", venció en el segundo partido adjudicándose la Copa "Comandante Militar,"**

Selección Artillería 0

El domingo pasado se disputó en el Camp d'En Mayol el segundo partido para la adjudicación de la Copa donada por el distinguido Capitán de Artillería, Comandante Militar del distrito de Sóller, D. Pascual Zaforteza.

El público, manifestada ya su adhesión y otorgado su apoyo económico con motivo del partido anterior, fué poco numeroso.

El partido, en cuanto a juego, no fué nada del otro jueves, debido principalmente a que ambos equipos se presentaron algo debilitados en sus formaciones respecto al partido anterior. El equipo militar presentaba muchas modificaciones debido a haberse marchado con permiso algunos de sus elementos, uno de ellos el guardameta, que fué sustituido por el entrenador sollerense Mateo Galmés.

El resultado quedó decidido ya en el primer tiempo, que permitió a los sollerenses hacerse con ventaja de tres goals, logrados por Castañer Martí. Este fué el más eficaz del quinteto, pues le dió el primer goal casi hecho a Castañer J., y marcó luego por sí los dos restantes.

Durante el segundo tiempo los militares se dedicaron a cerrada defensiva, y esto por una parte y por otra el juego poco preciso de los delanteros locales, hicieron que no hubiera más alteraciones en el tanteador.

Terminado el partido, acudieron ambos equipos frente al palco presidencial, donde el Comandante Militar hizo entrega de la copa al jugador Altaba, que actuaba como capitán del *team* vencedor, pronunciando breves frases de felicitación y elogio, entre los aplausos del público.

Altaba, en nombre del *Sóller*, dió las gracias al Comandante Militar por haber donado el trofeo, manifestó la satisfacción de los equipos del *C. D. Sóller* por haber tenido ocasión de contribuir con su esfuerzo personal a proporcionar un ingreso a la suscripción para el Ejército Salvador de España, y finalmente, interpretando el sentir de sus compañeros y de la Directiva del club rogó al capitán, Sr. Zaforteza que se dignara recibir otra vez la copa para que el Trofeo pasara a propiedad del equipo Selección de Artillería, como prueba afectuosa del *C. D. Sóller* y en recuerdo de estos partidos.

El Comandante Militar aceptó para sus soldados el ofrecimiento de los equipos sollerenses, y por los capitanes de ambos equipos se dieron vítores a España, a Mallorca, a Sóller y al Comandante militar, cuyos vítores coreó con entusiasmo la concurrencia.

**Partido en proyecto**

Mañana no habrá partido en el Camp d'En Mayol. En cambio, se está gestionando para el domingo día 18 un partido entre el *C. D. Sóller* (tal vez reforzado con algún elemento de la Selección de Artillería) contra un fuerte equipo de marinos de alguno de los buques de guerra italianos fondeados en Palma. De las gestiones para este partido se ha encargado oficialmente Falange Española de esta ciudad, por lo cual es tanto más probable que quede felizmente ultimado.

**Boxeo**

**La velada del lunes en el "Kursaal,"**

El objetivo benéfico y patriótico de la velada se logró de manera harto satisfactoria, ya que fué muy numerosa la concurrencia que se reunió en aquel local. La velada se reintió algo de su excesiva heterogeneidad y duración, y en su aspecto deportivo fué un *cock-tail* donde hubo un poco de todo. La mayoría de elementos acusaron escaso entreno (como era natural en una velada poco menos que improvisada), pero, así y todo, vimos algunos combates muy interesantes, sobresaliendo por parte de los locales las actuaciones de Kid Renart (el héroe de la velada), Joy, Witty y Rosselló. La parte pugilística de la velada principió con un combate de pesos moscas, entre Rosselló, de Sóller, y Salpá, del B. C. Mallorca. Fueron tres rounds de furiosa batalla, a cual más reñido, sin que se pudiera apreciar ni la más leve ventaja en ninguno de ambos contrincantes. Se les aplaudió con justicia y el match se fatió nulo.

Kid Renart (falangista de Sóller) y Oliver hicieron también un combate muy reñido. La guardia irregular del primero, que es zurdo, desconcertó bastante al palmasano, que si bien se mostró muy bien boxeador, hubo de embarcarse muchos y duros izquier-

dezas que, mediado el tercer round, le decidieron a abandonar la lucha.

Valles (S. S. C.) y Lladó (B. C. M.) se pasaron el primer round en prudente estudio, continuaron igual en el segundo sin encontrarse ni por casualidad, y hubieran continuado estudiándose toda la noche si, a poco de empezar el tercer round, el árbitro no los hubiera mandado a sentarse al respectivo rincón, descalificados por excesiva prudencia.

Mir (que boxeaba en sustitución de Raf-mundo) y Titoy—el veterano mosca a quien vimos hace años frente al populatismo as de Sóller Paul Mora—se enfrentaron a continuación. El contrincante de Titoy terminó ya el primer round aturrido por la endiablada movilidad de su adversario, una especie de enemigo invisible que colocaba sus golpes desde todos los ángulos con vertiginosa rapidez. Titoy fué declarado vencedor por puntos.

Joy (falangista de Sóller) y Jiménez (del *Soledad*) se mostraron dignos contrincantes, muy efectivos y con un conocimiento del *métier* nada común. Se emplearon a fondo con valentía y fué tal vez el suyo el mejor combate de la velada. Al finalizar el segundo round parecía llevar alguna ventaja Jiménez, ventaja que tal vez recuperó Joy en el tercero. No obstante, los jueces apreciaron leve superioridad de Jiménez, a quien proclamaron vencedor por puntos.

Estelrich (campeón de Baleares de los *evellers*) venció por puntos a Willy, el notable esgrimista del S. S. C.

Willy empezó lucidamente, llevándose de calle el primer round. En el segundo, Estelrich, más resistente, buscó con habilidad el juego de ceres, en el cual la superior envergadura de nuestro pugil y su esgrima de meda distancia eran más fácilmente neutralizadas. Logró el campeón unos eficaces golpes a los flancos, y a partir de entonces limitóse Willy únicamente a tenerle a raya, en franca defensiva, hasta el final del combate, adjudicándose por puntos a Estelrich, Willy plidó la revancha, siéndole concedida.

Kid Pelusin, legionario cubano, obligó a su oponente Kid Davis a abandonar en el segundo round. La superioridad del cubano que tiene un estilo muy personal y espectacular, era manifiesta.

Brotons (ex-campeón balear de pesos medios) hizo abandonar asimismo en el segundo round a Durán, de Aviación. El vencedor, a pesar de su fácil victoria, no pudo convencer a nadie acerca de su clase pugilística, y no digamos del vencido.

Alf-Artal, del *Sóller S. C.* venció igualmente a Mahón por abandono en el segundo round.

Durante el primero hubo escasa lucha, si bien al final nuestro paisano empezó a enseñar el genio con alguna de sus duras tarascadas. En el segundo round se desencadenó la batalla, y Artal, que si bien no tiene su agilidad de antaño conserva su dureza de golpe, hizo llegar a Mahón varios punches nada fáciles de digerir, y unido esto a que Mahón no estaba realmente en condiciones de pelear por padecer un forúnculo en un brazo, se detuvo el combate y se proclamó a Artal vencedor por abandono.

Con anterioridad a los combates de boxeo la Agrupación folk lórica local delectó a la concurrencia con su escogido repertorio de balles típicos. También el Comandante de Artillería, señor D. José Vianova Acedo que estaba presente en la velada, dirigió la palabra al público desde el escenario, pronunciando patriótica alocución, que fué entusiastamente aplaudida. ENFLY.

Recaudación y gastos obtenidos en el festival celebrado en el teatro "Kursaal" el lunes de esta semana a beneficio del Ejército, Falange y Requetés, patrocinada por la Sociedad Deportiva "Sóller Sporting Club" y organizada por el promotor de la misma Sr. José M.ª Puig.

Gastos de entrevistas con los boxeadores e ir a buscarlos.	82'50
Prospectos de la Imprenta J. Marqués de la S. Calatayud	58'50
Bar Cristal: café y bebidas de los directivos y boxeadores	11'60
Empleados del "Kursaal"	29'00
Tres coches para traer los boxeadores	90'00
Masajista	5'00
Dos jornales a dos boxeadores palmasanos	18'00
Viaje de 5 federativos	27'00
Cena de dichos federativos	16'00
Cinco habitaciones y desayuno de los federativos	20'60
Comida de los boxeadores, varios segundos y <i>chauffeurs</i>	85'05
<b>Total gastos:</b>	<b>453'40</b>
Recaudación de taquilla	954'00
Líquido en efectivo	495'60
Entregado a los artilleros de esta ciudad	250'00
Entregado a Falange y Sindicatos	195'60
Entregado al Requeté sollerense	50'00
<b>Total ptas.</b>	<b>495'60</b>

De Teatros

FANTASIO

En las funciones del sábado y domingo últimos fué repuesta la película doblada en español Desfile de primavera, alegre comedia musical que a la simpatía del tema, la soltura de su desarrollo y la propiedad de su ambiente, une una interpretación graciosísima de la gentil Franziska Gaal, secundada con acierto por todos los demás actores.

De complemento se proyectó la espectacular producción El rey del jazz, en ténicolor, en la que la famosa orquesta de Paul Whiterman interpreta originales números, y de la que son principales intérpretes John Boles y Jeanette Loff.

Se proyectaron el jueves en este cine las cintas Venganza de padre, drama del Oeste protagonizado por Bob Steele, y Odio, producción nacional intensamente dramática, cuyo personaje central interpreta la gran actriz española María F. Ladrón de Guevara.

En las funciones de esta noche y mañana tendrá lugar la reposición de la superproducción Metro Goldwyn Mayer, en español, Busco un millonario, comedia moderna interpretada por primerísimas figuras de la pantalla, como son la sin par rubia platino Jean Harlow, el coloso Lionel Barrymore, el simpático galán Franchot Tone y el siempre excelente Lewis Stone.

Sobre su tema, fresco y vibrante, que contiene todos los valores de un espectáculo de clase, expuesto en forma sugestiva y desarrollado con brío, destaca como uno de los principales valores, la interpretación que, si es justa en todos los artistas, adquiere una mayor intensidad, propia de su personaje, en la gentil Jean Harlow, ideal en el tipo de mujer que caracteriza en cuerpo y alma.

El diálogo y las situaciones divertidísimas que contiene este film, hacen de él un espectáculo lleno de atractivos que interesa y deleita en grado sumo.

También será repuesto el emocionante film de la misma marca que el anterior, La máscara de Fu Manchú, en el que juegan por igual y con idéntica intensidad el terror y la intriga, cuya acción se desarrolla en el Extremo Oriente, donde las pagodas, los templos de los dioses monstruosos del Asia, los trajes de seda sutil bordados con arte exquisito, subsisten todavía.

Boris Karlow realiza con admirable acierto el rol del doctor Fu Manchú, el perverso chino. Son también principales intérpretes de esta cinta los célebres artistas Mirna Loy, Lewis Stone y Karen Morley.

Con el fin de contribuir al mayor esplendor de la velada que se celebrará el jueves próximo en el «Kursaal» organizada por las Milicias Urbanas, ese día quedará suprimida la acostumbrada función de cine en este local.

KURSAAL

Se estrenó en las funciones celebradas el domingo en este cinema el film de la «Universal» El lobo humano, por Warner Oland, y se repuso la cinta «Ufilms» Por el mar viene la ilusión, por Lucien Baroux y Edith Méra.

Está anunciado para mañana el repris de los films Viviendo un sueño, de «Cinema-Film», por Constance Cummings, y El águila y el halcón, de la «Paramount» por Frederick March, Carole Lombard y Gary Grand.

Suscripción voluntaria abierta en Milicias Urbanas

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like D. Jacinto Castañer Vicens (2'00), D. Bartolomé Fiol Consell (1'00), etc.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like D. Francisco Seguí Martorell (1'00), D. Bartolomé Oliver Ferrer (1'00), etc.

Ayuntamiento de Sóller

Suscripción voluntaria abierta para recaudar fondos al objeto de contribuir a los gastos extraordinarios que originan los múltiples servicios a cargo de las fuerzas del Ejército y de orden público de esta provincia, con motivo del actual estado de guerra (6.ª lista)

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like Un soldado que sirve en Africa (25'00), D.ª Catalina Trias (5'00), etc.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like D. Bartolomé Coll Trias (3'000'00), Miguel Coll Mayol (100'00), etc.

Suscripción voluntaria al objeto de recaudar fondos para el sostenimiento de las Cocinas económicas de esta ciudad

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like D. José Guasch (25'00), Jorge Company (50'30), etc.

DONATIVOS MENSUALES

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like D. Gabriel Mayol Trias (25'00), D.ª María Borrás Pastor (10'00), etc.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like D. Andrés Verd Vicens (20'00), Juan Pizá Bisbal (50'00), etc.

DONATIVOS SEMANALES

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like D. Jaime Aguiló Pomar (10'00), José Isern Serra (5'00), etc.

Suscripción voluntaria

al objeto de recaudar fondos para socorrer a las familias de los soldados de esta ciudad que están movilizados a causa del pasado desembarco de las hordas marxistas en nuestra isla.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes Suma anterior (1.450'40).

DONATIVOS MENSUALES

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like D. José Magraner Vicens (25'00), Bartolomé Gumbau (15'00), etc.

DONATIVOS SEMANALES

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries like D.ª María Martí Gamundí (2'50), D. Antonio Rullán Rullán (5'00), etc.

# CRONICA LOCAL

## La «Capella Clàssica de Mallorca» en Sóller

Artística velada en proyecto organizada por las Milicias Urbanas a beneficio de las suscripciones locales

Por la organización de la poderosa y pujante agrupación de las Milicias Urbanas de esta ciudad, que anónima pero tan intensamente vienen conyugando desde su fundación a la defensa y vigilancia de nuestra ciudad, y a cuyo frente, en su parte civil, figura el entusiasta D. José Magrener, se tiene en proyecto realizar el próximo jueves una artística velada con el doble fin de dar a conocer en Sóller la prestigiosa masa coral «Capella Clàssica de Mallorca», que dirige Mn. Juan Tomás, y de celebrar un beneficio a favor de los fondos de las suscripciones pro-Ejército, para las Cocinas económicas a punto de fundarse y para los héroes de Toledo, que patrocina la citada Milicia.

Esta velada, dados los elementos que figuran en su organización y el entusiasmo que su celebración ha despertado entre los Milicianos, promete revestir inusitada brillantez y alcanzar un éxito sin precedentes. Tendrá lugar en el teatro «Kurssaal», como local de mayor capacidad de esta población, el jueves próximo, día 15, a las nueve y cuarto de la noche.

Para su organización se han nombrado cuatro comisiones: una artística, una de propaganda, una económica y una de orden, las cuales han iniciado cada una el cometido que se les ha asignado.

La primera tiene ya casi ultimado el programa de la función, el cual consistirá en un concierto por la Capella Clàssica, a base de las composiciones que formaban el programa de la velada que tuvo lugar el miércoles último en el Teatro Principal de Palma, y en una conferencia patriótica por el ilustre Padre de la Compañía de Jesús Rdo. D. Tomás López Moneris, que accidentalmente se halla en Mallorca, a donde vino desde Valencia con un grupo de alumnos a realizar unos ejercicios, sorprendiéndole aquí el Movimiento de Salvación de España. Con poca o ninguna variación el programa será el siguiente:

1. Salutación y Hosanna. *Gorcaycki.* 16-1734.
2. Canzonetta . . . . . *Palestrina.* 1526-1594
3. Popular montañesa . . . *Otaño.*
4. O Pierulin dov'es tu? *Vecchi.* 1551-1605

Coro del «Amfiparnasso»  
Texto en antiguos italiano del norte.

5. Minuetto . . . . . *Sancho* 1798-1986

Texto popular mallorquín  
6. Adeste fideles, Alletala! *Thomás*  
Harmonización para dos coros a 6 voces y coro popular.

### II

- Canzones populares mallorquinas
1. Complanta del segador. *Torrando II*
  2. Cançó de l'espadar . . . *Samper*
  3. Nadalencia . . . . . *Lambert*
  4. El Rossinyol . . . . . *Morera*
  5. La navia impacient. . . *Getabert*

### III

Conferencia patriótica por el P. Tomás López Moneris S. J., de Valencia.

Es muy posible que honre con su presencia esta interesante velada un ilustre y popular caudillo.

La Comisión económica ha puesto ya a la venta por medio de los Jefes de Sección las localidades de esta velada a los siguientes precios: Butacas, 3 ptas; Generales, 1 pta. los cuales las irán ofreciendo al público. En las oficinas de las Milicias, en Ca'n Gordo, también las habrá en venta hasta el miércoles por la noche, y el jueves, ya desde las tres de la tarde, se venderán en la taquilla del teatro.

## Instalación de un altavoz

Al objeto de poder enterar al vecindario de los importantes acontecimientos que se aproximan ha sido instalado por D. Alejandro Pomar en la fachada de la Casa Consistorial un potente altavoz de la casa «Radio Philips».

También han sido instalados en distintas dependencias del Ayuntamiento un aparato de radio y un micrófono.

Durante estas últimas noches han sido reproducidas por medio del referido altavoz las alocuciones que cada día pronuncia ante el micrófono de Radio Sevilla el ilustre General D. Gonzalo Queipo de Llano. Por tal motivo frente a la Casa Consistorial se han reunido gran número de vecinos ávidos de oír la autorizada palabra del citado general del heroico Ejército Español y de enterarse de las noticias de los distintos frentes de combate.

Ha sido muy elogiada la iniciativa de la instalación de los mencionados aparatos, pues de este modo los sollerenses tendrán conocimiento, con la máxima rapidez, de los hechos que se produzcan, ya que ésta ha sido sin duda el propósito de las Autoridades locales al ordenar dicho servicio de información.

## La escasez de patatas

### Gestiones hechas por los gestores señores Pizá y Scarxell para proveer esta ciudad

Hemos sabido que los gestores municipales de esta ciudad D. José Bauzá Pizá y D. Jaime Scarxell Muntaner, interesándose para proveer esta ciudad de patatas, en vista de la escasez que existe de dicho tubérculo y considerando que es un artículo de gran consumo, el martes y el miércoles de esta semana estuvieron en La Puebla al expresado objeto.

La laboriosa gestión hecha por los señores Bauzá y Scarxell en el mencionado pueblo ha sido en extremo fructuosa, por cuanto dichos gestores han conseguido que se enviara a esta ciudad un importante cargamento de patatas capaz de abastecer por algún tiempo las tiendas que se dedican a su venta.

Por lo tanto, debemos felicitar—y lo hacemos con mucho gusto—a los municipales señores Bauzá y Scarxell por el éxito de su gestión.

## La fiesta conmemorativa de la «Defensora Sollerense»

No se celebrará este año. Con motivo de las anormales circunstancias por que atraviesa nuestra Patria en la actualidad, la Junta Directiva de esta asociación tomó el acuerdo—que ha merecido la general aprobación de los socios y demás vecinos que de él se han enterado—de suprimir los festejos con que suele solemnizarse anualmente el aniversario de las memorables fechas de la fundación de la Sociedad y de la inauguración, diez años después, de su edificio social, que es en el presente el 59.º y 49.º, respectivamente.

No será suprimida la misa que el antiguo socio de esta entidad Rdo. D. Antonio Alcover ofrece generosamente, desde remota fecha, con motivo de la referida conmemoración, en sufragio de los asociados fallecidos hasta la fecha. Dicha misa se celebrará mañana, a las siete y media, en la iglesia de las MM. Escolapias, lo que nos complacemos en anunciar, a petición de la Junta Directiva, para conocimiento de los socios, de los familiares de los difuntos y de las demás personas que deseen asistir.

Es de esperar que ante la perspectiva de un programa tan selecto y dada la finalidad que se persigue con esta función, el público sollerense corresponderá con todo entusiasmo a su brillantez, y que, por lo mismo, esta velada constituirá uno de los éxitos que forman época.

## Las tasas de los comestibles

### Disposiciones de la Junta Provincial de Abastos y de la Comandancia Militar acerca de los artículos de comer

Habiendo quedado intervenida la total producción de judías de los términos de La Puebla y Muro, se ha constituido una Comisión encargada de la distribución y liquidación de aquel artículo, habiendo fijado el precio básico de percepción para el agricultor en 75 ptas. los 100 kgs.

La citada comisión se encargará de situar la cantidad que se le pida de judías en cualquier pueblo de la isla al precio de 78 ptas.

El precio de venta al detall, como ya dijimos, será de 0'90 ptas. el kilo.

Por la Junta Provincial de Abastos ha sido acordada la tasa del trigo, harina y pan, que ha entrado en vigor desde el miércoles de esta semana.

Los precios, por lo que se refiere a Sóller y a los demás pueblos de la isla, son los siguientes:

- Trigo, a 48'50 ptas. el quintal métrico de 100 kgs. puesto en la propiedad o finca donde se ha producido.
- Harina de trigo, precio máximo 55'75 ptas. el quintal métrico.
- Pan, precio máximo, a 0'55 ptas. el kg.

También ha sido fijada la tasa de la patata temprana, que ya ha empezado a recolectarse en Mallorca, habiendo quedado señalados los precios en la siguiente forma:

- Productores, 27 ptas. los 100 kgs.
- Almacenistas, 29 id. id.
- Mayoristas, 31 id. id.
- Público, 35 id. id.

La patata encarnada se pagará al detall con un aumento de 10 cts. por kilo, y los mediadores con sujeción a la proporción establecida para la patata blanca.

La que se cosecha en el término de Palma se expendirá con cinco céntimos de aumento sobre la tarifa anterior.

Por la Comandancia Militar de Baleares, para regularizar el consumo de aceite se ha dispuesto que la cantidad máxima de aceite que se detalle al público sea la mitad de la que servía hasta ahora, intervenir toda venta de aceite y vigilar que sus precios no sufran aumento alguno en relación a los que tenían el 19 de Julio último.

También ha dispuesto recomendar la sustitución del aceite por manteca de cerdo en todos aquellos usos que la consientan.

Las personas que tengan necesidad de transportar aceite desde esta ciudad a cualquier pueblo de Mallorca, deberán proveer se antes de la correspondiente autorización.

Las infracciones serán castigadas con arreglo a lo prevenido en el bando publicado por el Coronel Comandante Militar citado, el día 3 del mes corriente.

## La tasa del pescado

También en este artículo ha sido establecida una tasa de venta, cuyos precios son rectificadas semanalmente.

Los que rigen el día de hoy son los siguientes:

- Pescado bueno de 4 a 4'50 pesetas.
- Calamares 3 a 4'50
- Bastina 1 a 1'50
- Mussola 2
- Pescado común (slach) 1'00
- Sorels, Caramels y Vogues 1 a 2'00
- Congrio 1 a 1'50
- Lampuga 2 a 3'50

## Noticias de los sollerenses de Burdeos

Por medio de Radio San Sebastián ha sido captado el siguiente radiograma, que ha sido expuesto en la pizarra de la Casa Consistorial:

«Las familias residentes de Sóller que están en Burdeos están perfectamente de salud esperando noticias en Radio Requeté en San Sebastián especialmente las familias Vicens, Perelló, Busqueta y Oliver. VIVA ESPAÑA!»

## Las cocinas económicas

Tocan a su término los trabajos de organización de las Cocinas Económicas, en las cuales nuestro Alcalde, Sr. Casasnovas, ha depositado todo su entusiasmo a fin de que se convierta en la obra predilecta de los sollerenses, hasta el punto de que es muy posible que ya inicien su labor a partir de mañana, domingo.

En las oficinas del Ayuntamiento se reciben peticiones verbales y por escrito de todas aquellas personas interesadas en obtener los beneficios de las citadas cocinas y que sean merecedoras de ello.

Nos alegramos de poder informar acerca de las mismas a nuestros lectores, esperando que no habrá de faltar a dichas Cocinas, en ningún momento, la más decidida cooperación de todo el vecindario para que puedan realizar la obra provechosa y benéfica que de ellas se espera.

## El reemplazo del Ejército de este año

Por disposición de la Comandancia Militar de estas Islas, mañana, domingo, día 11 del corriente, tendrá lugar en la Caja de Recrutación de Palma el acto del sorteo de los reclutas alistados para el reemplazo del año en curso.

A causa de las presentes circunstancias, este sorteo revestirá este año características especiales.

1.º.—Se ha dispuesto que la totalidad del contingente constituirá un solo llamamiento, con lo cual quedan suprimidos los que se ha llamado hasta ahora primero y segundo llamamiento, que, como dice su mismo nombre, disponía la concentración en dos grandes grupos y en fechas diversas. Se ha señalado como fecha de incorporación el día 1.º de Noviembre próximo.

2.º.—Todo el cupo será de filas, con lo cual han quedado suprimidos los llamados excedentes de cupo, quienes, por obtener un número alto, quedaban dispensados de incorporarse y su servicio debía durar sólo las llamadas siete semanas.

3.º.—Igualmente tampoco se determinarán en este sorteo los soldados que deben servir en Africa, por desconocerse el número que ha de ser destinado a dicho territorio. Sólo será señalado por sorteo un mozo y a partir de él seguirán los demás a quienes corresponderá servir en Africa, cuando las circunstancias se hayan normalizado y estas operaciones pueden realizarse conforme era costumbre.

En el próximo número informaremos a nuestros lectores del resultado de este sorteo.

## Un tiempo prematuramente invernal

Aun cuando no hemos llegado todavía a la mitad del otoño, el tiempo reinante parece querer demostrarnos que el invierno ha querido adelantarse hogafío de un modo excepcional y hemos entrado ya de lleno en la fría estación.

Las variaciones atmosféricas que se han registrado durante la semana actual son realmente otoñales: días nublados alternando con otros despejados, y buena parte de ellos con intermitencias de pesados nubarrones cruzando el espacio y horas de esplendente sol, sin faltar los vientos, y con las consiguientes humedades producidas por lentes, en las noches claras, que apenas si en toda la mañana del día siguiente consiguen secarlas el calor solar. Es más bien la brusca baja de la temperatura lo que indica la exactitud de nuestra anterior indicación, pues que extemporáneamente la columna termométrica nos ha señalado una mínima de 8 grados y 4 décimas, cosa que a principios de Octubre no suele en muchos años ocurrir.

Es claro que este inesperado cambio, cuando aún deberíamos disfrutar de un agradable ambiente en este lapso vulgarmente conocido por *l'estiuet de Sant Martí*, ha obligado a buscar rápidamente las ropas de abrigo, lo mismo en la cama que en el indumento personal, y no será raro, si esta baja continúa, que dentro pocos días veamos salir también columnas de humo de las chimeneas de alguno que otro hogar familiar.

# CRONICA LOCAL

## La fiesta escolar del próximo lunes

El próximo lunes, será día festivo en esta ciudad por ser el día de la Fiesta de la Raza, y con tal motivo por la tarde, a las tres, tendrá lugar la fiesta escolar de la reintegración de la Bandera Nacional y de las imágenes de Cristo a las escuelas, que tuvo que ser aplazado el día 1.º del actual.

Esta fiesta se desarrollará, según nuestros informes, en la siguiente forma:

1.º—Acto religioso en la parroquia, con motivo de la bendición y entrega de los crucifijos.

2.º—Acto patriótico en la Plaza de la Constitución, consistente en izar la bandera en la Casa Consistorial, canto de los himnos a la Bandera, de Falange y del Requeté.

3.º—Discursos y despedida. La banda municipal de música amenizará dichos actos y dará luego un concierto en la citada Plaza.

## Notas de Sociedad

### NATALICIO

Nuestros estimados amigos los esposos D. Juan Ferragut Gabilondo y D.ª Catalina Marqués Roselló, residentes en Ceuta, han tenido la gran satisfacción de ver aumentada su prole con el nacimiento de un hermoso niño, al que llamarán Miguel. Felicitamos efusivamente a los nombrados amigos, felicitación que hacemos extensiva a los demás familiares del recién nacido.

### LLEGADA

El miércoles llegó a esta ciudad, procedente de Oliva de la Frontera, de la provincia de Badajoz, por vía de Gibraltar, el ingeniero y vecino de esta ciudad don Federico Usamer Puiggari, para reunirse con su familia.

El Sr. Usamer nos ha relatado interesantes detalles de su viaje y de su estancia en la región extremeña durante el dominio de los marxistas y después de su reconquista por nuestro victorioso ejército, que tendremos mucho gusto en publicar en nuestra próxima edición.

Sea bienvenido el Sr. Usamer.

### SALIDAS

El martes salieron para Marsella, vía aérea, D.ª Juana Delave de Casanovas, su hija, D.ª Paula Casanovas de Bernat, y la hija de ésta Janie Joseph.

En su compañía marchó también doña Ignacia Casals, Vda. de Ripoll. Deseamos hayan tenido un feliz viaje.

## Vida Religiosa

### La fiesta de Ntra. Sra. del Rosario

En la Parroquia se celebró esta fiesta, el próximo pasado domingo, con la acostumbrada solemnidad, y al efecto estuvo hermosamente decorada y espléndidamente iluminada la vasta capilla eucarística de este templo, en cuyo retablo ocupa sitio principal la imagen de la Santísima Virgen bajo la mencionada advocación.

Las funciones del culto constitutivas de esta fiesta, por la mañana, aparte del rezo de las dos primeras partes del rosario y de un ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús durante la misa de las seis y media, fueron el canto de las Horas menores a las nueve y media y el de la Misa mayor acto seguido. Fueron en ésta el celebrante y los ministros los Rdos. vicario D. Jerónimo Pons y los Sres. D. Antonio Rullán y D. Pedro Antonio Magraner. Ocupó la sagrada cátedra el Rdo. D. Rafael Sitjar, Cura Arcipreste, quien glosó las excelencias del Santo Rosario, cuyo rezo frecuente recomendó a sus feligreses, y de un modo especial en los momentos actuales, y narró la gran victoria que alcanzó la armada cristiana contra la poderosa escuadra turca en el golfo de Lepanto por intercesión de la Santísima Virgen, cuyo singular acontecimiento histórico anualmente con esta fiesta se conmemora.

Por la tarde tuvieron lugar los actos corales, y a las seis y media, expuesto el Santísimo Sacramento, se rezó la tercera parte del Rosario, cantando para mayor solemnidad la última decena la escolanía y el pueblo, con acompañamiento del órgano. Terminándose la piadosa función con el rezo de la Letanía de todos los Santos, como rogativa, y la reserva de su Divina Majestad.

### Los cultos en la iglesia de la Visitación

Consistieron los del domingo último en la fiesta de San Francisco de Asís, que se celebró con Oficio solemne, a las diez, habiéndose efectuado antes (a las seis) la Comunión general para los Terciarios Franciscanos, los Cofrades del Santo Cristo y los Asociados de los Sagrados Corazones, conforme habíamos anunciado en nuestra crónica anterior. Fué el celebrante el Rdo. D. Gabriel Ferrer, vicario, y le asistieron en calidad de diácono y subdiácono, respectivamente, los reveren-

dos P. Guillermo Pont P. José Vanrell. Pronunció bello panegírico del Santo festejado el Rdo. P. Gaspar Munar, M. de los SS. CC. La capilla de este templo interpretó la composición «Te Deum Laudamus» del Maestro Perosi, con acompañamiento del órgano.

\*\*\*

A las once celebró el capellán castrense Rdo. D. Valentin Herrero la misa para las Milicias locales, según costumbre de todos los días de precepto, y después del Evangelio explicó desde el púlpito el de aquella dominica. Asistieron las Autoridades, militar y civil, las fuerzas armadas francas de servicio, las Secciones Femenina e Infantil de Falange, «Bailillas» y «Pelayos», la banda de música y numeroso público.

\*\*\*

Por la tarde estuvo también muy concurrida la función dedicada al glorioso tránsito de San Francisco, que se celebró a las cuatro y media, con sermón por el Rdo. Cura Arcipreste, Sr. Sitjar, habiéndose practicado antes el Retiro mensual y preparación para la Buena Muerte.

### Bendición de dos banderines de los «Pelayos»

Poco antes de la misa para las Milicias locales, tuvo lugar en la capilla del Santo Cristo, espléndidamente iluminada, la solemne bendición de dos Banderines de sección pertenecientes a la simpática organización del Requeté infantil de esta ciudad «Los Pelayos».

Al acto, a pesar de revestir carácter privado, asistieron, además de los «Pelayos» que formaron en dicha capilla acompañados de su Jefe, Sr. Calatayud, buen número de señoras y señoritas tradicionalistas pertenecientes a la agrupación de Margaritas, entre ellas su activa Presidenta, Sra. Sampol, el Jefe local de la Comunión, señor Darder, y bastante público.

Bendijo los banderines el mencionado Sr. Herrero, quien pronunció corto pero florido parlamento dirigido a los «Pelayos», alentándoles en el cumplimiento de su deber.

Los banderines, de seda blancos, son dos obras de arte pictórico; en uno de ellos enmarcada en un óvalo de margaritas figura la imagen de Ntra. Señora de la Victoria, y en otra, circundada por una aureola bicolor, San Miguel Arcángel. Tanto el colorido como el estilo denotan la mano de consumadas artistas que han puesto en su labor no sólo su pericia sino que su alma toda.

Los «Pelayos» fueron felicidadesimos.

## CULTOS SAGRADOS

En la iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 11: A las siete y media, Misa conventual; por la tarde, a las siete, Hora Santa, con manifestos.

Jueves, día 15: A las siete de la tarde, Hora Santa, también con exposición mayor.

## De «Falange Española»

### Acto de propaganda en Valldemosa

Continuando la campaña de propaganda y organización de los Sindicatos Nacional-Sindicalistas, estuvieron el sábado por la noche en la simpática villa de Valldemosa los propagandistas Antonio H. Bofa, Urbano Roselló y Antonio Colom.

Después de visitar al cuartel de Falange dirigieron la palabra a la muchedumbre congregada en una amplia plaza de dicha villa, entre aplausos y muestras de aprobación.

Después de los discursos, que fueron de verdadera penetración con el pueblo, se dirigieron entre vivas, felicitaciones y el himno falangista al ya nombrado cuartel, en donde cenaron en compañía del Alcalde, Jefe de Falange y otras autoridades locales y de pueblos vecinos.

Al tomar el café se unió a los comensales una representación de los Carabineros destacados en la renombrada villa, que fué recibida con una cálida ovación y entusiasmas vivas.

Hubo intervenciones patrióticas y vibrantes de algunos comensales y del cabo de Carabineros, siendo más tarde despedidos cariñosamente por falangistas y autoridades.

### Centro Nacional-Sindicalista

El día 3 de Octubre de 1936 se constituyó la Junta del Sindicato de Transportes y actúan como miembros de ella:

- Presidente, » Felipe Palou Pons
- Secretario, » Jaime Colom Sampol
- Contador, » José Capllonch Martorell
- Vocal I, » Francisco Fontanet Piña
- Vocal II, » Bernardino Seguí Beltrán

El día 5 de Octubre de 1936 se constituyó la Junta del Sindicato de Barberos y actúan como miembros de ella:

- Presidente, D. Wenceslao Gérico Secarés.
- Secretario, D. Lucas Cafiellas Llinás
- Contador, » Antonio Socías Frontera
- Vocal I, » Antonio Orell Garau
- Vocal II, » Manuel Bosch Perelló

El día 5 de Octubre de 1936 se constituyó la Junta del Sindicato de Servicios Públicos, Sección Empleados Municipales, y actúan como miembros de ella:

- Presidente, D. Rafael Forteza Forteza
- Secretario, » Ramón Rullán Rullán
- Contador, » Juan Canals Pastor
- Vocal, » Mateo Oliver Maimó

El día 8 de Octubre de 1936 se constituyó la Junta del Sindicato de la Madera Sección Patronal, y actúan como miembros de ella:

- Presidente, D. Miguel Colom
- Secretario, » Pedro Mayol
- Contador, » José Canals
- Vocal, » Bartolomé Mayol

El viernes día 9 se reunieron un crecido número de obreros del ramo de la Construcción constituyendo su Junta en la forma siguiente:

- Presidente, D. Antonio Garau Vidal (Cementos)
- Secretario, D. Miguel Banzá Frontera (Peon albañil)
- Contador, D. Francisco Sellés López (Mosaico)

Vocales: D. Jaime Jaume Cifre (Cemento armado), D. Bartolomé Torrens Dolé (Picapedrero), D. Francisco Castañer Reynolds (Albañil), D. Rafael Banzá Pou (Estuquista)

Falta un vocal correspondiente a la sección de yesería.

El viernes día 9 se reunieron los obreros del ramo de la madera constituyendo su Junta en la forma siguiente:

- Presidente, D. Gabriel Darder Estades
- Secretario, » Miguel Vicens Pons
- Contador, » Bartolomé Dolé Sampol
- Vocales, D. Mateo Ramón Guasp, don Jerónimo Seguí Reys y D. Pedro Antonio Sastre.

### Sindicato de Metalúrgicos

Se convoca a todos los obreros herreros, cerrajeros, mecánicos, hojalateros, electricistas, etc. etc., estén o no afiliados al Centro Nacional-Sindicalista, para una reunión que tendrá lugar el próximo martes, a las seis y media de la tarde, en local social: calle de San Nicolás, núm. 2.

### Sindicato Bancario

Se convoca a todos los empleados de Banca, estén o no afiliados al Centro Nacional-Sindicalista, para una reunión que tendrá lugar el próximo miércoles a las tres en punto, en este Centro Nacional-Sindicalista: calle de San Nicolás, núm. 2.

### Sindicato de ferroviarios

Se convoca a todos los ferroviarios, estén o no afiliados al Centro Nacional-Sindicalista, para una reunión que tendrá lugar el próximo jueves, a las nueve y media de la noche en punto, en el local de esta Central Obrera Nacional-Sindicalista: calle de San Nicolás, núm. 2.

### Sindicato Fabril y Textil

Se convoca a todos los obreros de ambos sexos del ramo fabril y textil, estén o no sindicados, a la reunión que tendrá lugar el próximo viernes en un local que se anunciará oportunamente, a las ocho de la tarde. El Jefe Local del C. N. S.—Urbano Roselló.

## Notas de la Alcaldía

### Multas

Han sido impuestas durante estos pasados días fuertes multas a comerciantes de esta ciudad por infracción de las disposiciones dictadas para regular la venta de algunos artículos comestibles.

También fueron multados algunos jóvenes por jugar a las prohibidos.

El importe de dichas multas debe destinarse íntegramente a engrosar los fondos que se recaudan para sostenimiento de las cocinas económicas.

### Regalo

Por D. Agustín Cladera Sastre han sido entregados al señor Alcalde dos pares borceguies para caballero y catorce pares zapatos para señora para que lo sean a personas necesitadas de esta población.

El señor Alcalde agradeció el donativo.

## Tasa de los despojos del cerdo

Por parte de las autoridades han sido objeto de tasa los despojos de cerdo, habiendo sido fijados los precios siguientes:

Lomo.	5'00 Ptas. Kg. no.
Magro	4'00 id. id.
Salomillo	5'00 id. id.
Manteca	2'75 id. id.
Embutidos (botifarrones)	3'00 id. id.
Salchichas	4'50 id. id.
Huesos	1'25 id. id.
Costillas	2'50 id. id.
Hígado y riñones	2'50 id. id.
Cara y pies	1'50 id. id.
Sobrasada	4'25 id. id.
Tocino	2'75 id. id.
Erito	3'25 id. id.
Sesos	0'50 id. uno.

## Bandos de la Comandancia Militar de Baleares

Durante la presente semana el pregonero público ha dado a conocer en esta ciudad los siguientes bandos de la primera autoridad militar de la región:

Uno interesando la entrega voluntaria de la chaqueta (ferremalla), para aprovecharla para fines militares.

Otro prohibiendo y declarando ilícitos el comercio, circulación y tenencia de libros, periódicos, folletos, y toda clase de impresos pornográficos o de literatura socialista, comonista, libertaria, masonica y, en general, disolvente.

Y otro disponiendo que las normas reguladoras de los contratos de trabajo sean las vigentes el día 15 de Febrero último, y que todos los asuntos de Trabajo sean de la exclusiva competencia del señor Gobernador civil.

FRUITS FRAIS - FRUITS SECS - PRIMEURS

Importation

# RIPOLL & C.<sup>IE</sup>

Exportation

TÉLÉPHONES: Centre Bureau et Magasins: Colbert, 21.50 et Inter 121  
Quai de Débarquement: Colbert, 31.50

61, Cours Julien, 61  
**MARSEILLE**

Télégrammes: RIPOLL - MARSEILLE

Importation directe d'oranges des meilleures zones de Valencia par: **UNION** et voiliers à moteur **NUEVO CORAZON, PROVIDENCIA** et **SAN MIGUEL** à destination des ports de **MARSEILLE, SETE, TOULON, CANNES** et **NICE**

Succursale a Sète:

## MAISON "IBERIA"

19, Avenue Victor-Hugo

Télégrammes: IBERIA SETE

Succursale à **NICE**: **Maison "Valencia,"**  
38, Cours Saleya  
TÉLÉPHONE 42-28  
Télégrammes: VALENCIA NICE

Succursale à **CANNES**: **Maison "Hispania,"**  
1 bis Marché Forville  
TÉLÉPHONE 20-57  
Télégrammes: HISPANIA-CANNES

COMISION - EXPORTACION

Naranjas, Mandarinas, Sanguinas y Limones  
Trabajo esmerado y de absoluta confianza

### JUAN REYNES PUIG

Calle Pérez Galdós, 13

CARCAGENTE (Valencia)

Teléfono 124 Dirección telegráfica: RYNES-CARCAGENTE

COMISION Y EXPORTACION

ESPECIALIDAD EN NARANJAS Y MANDARINAS  
FRUTOS - PRIMERIZOS - LEGUMBRES  
EMBALAJES ESMERADOS

### Cristóbal Colom

ALGER - Rue de Suez 3 (detrás del nuevo mercado)

Patatas comestibles y para sembrar, de todas clases

Dirección Telegráfica: MOLOC-ARGEL Teléfono: 37-83

IMPORTATION: EXPORTATION

SPECIALITÉ DE BANANES ET DATTES  
FRUITS FRAIS ET SECS

### J. Ballester

2. Rue Crudère. - MARSEILLE

Adresse télégraphique: Hormiga Marseille  
Téléphone Permanent 08-82

TRANSPORTES TERRESTRES Y MARÍTIMOS

### MAYOL & BERGE

AGENCIA DE ADUANAS

HENDAYE (Bass.-Pyr.)

CERBERE (Pyr.-Or.)

CERBERE Téléph 13  
PORT-VENDRE 97  
HENDAYE 175

PORT-BOUI Téléph. 33  
BARCELONA 15126  
IRLIN

Télégrammes-MAYOL BERGÉ

FRUITS ET PRIMEURS EN GROS  
IMPORTATION - EXPORTATION

### JEAN BERNAT

11, Rue Desbordes-Valmore

PERPIGNAN (Pyr.-Or.)

Adresse Télégraphique Fruibernat - Perpignan  
TÉLÉPHONE: 7-57

Antes de hacer sus compras consulte a  
**LA CASA DE LAS NARANJAS**

### F. ROIG

Telegramas { Roigfils: Puebla Larga  
Exportación: Valencia

Teléfonos { 2 Puebla Larga, 48 Carcagente  
31.447 Grao-Embarques, 13.618 Valencia

Dirección Postal: F. Roig, Puebla Larga (Valencia)